

Mehr Demokratie

05. Oktober 2010

Als der Bürger König wurde – 15 Jahre Bürgerentscheid in Bayern

Von Philipp Albrecht

Im Jahre 1995 wurde der kommunale Bürgerentscheid in Bayern eingeführt und damit den Bürgerinnen und Bürgern ein seitdem viel genutztes Instrument der Mitbestimmung an die Hand gegeben. Diesen Meilenstein der direkten Demokratie feierten Bündnis 90/ Die Grünen und Mehr Demokratie am 2. Oktober 2010 mit einem Festakt im Maximilianeum in München.



Über 300 Teilnehmerinnen und Teilnehmer versammelten sich am 2. Oktober im Senatssaal des Bayerischen Landtags, um das Jubiläum 15 Jahre Bürgerentscheid in Bayern zu feiern, aber auch um an die Anstrengungen und Hürden bis zum erfolgreichen Volksentscheid am 1. Oktober 1995 zu erinnern.

Nach einer musikalischen Einstimmung durch Klaus Kreuzeder begrüßte Margarete Bause, die Fraktionsvorsitzende von Bündnis 90/ Die Grünen, die zahlreich erschienenen Gäste. Hierauf stellte Susanna Tausendfreund, die innenpolitische Sprecherin der GRÜNEN, die Frage: „Hat der Bürgerentscheid den Praxistest bestanden?“. Susanne Socher, die Vorstandssprecherin von Mehr Demokratie, konnte den Versammelten hierzu interessante Daten und Fakten liefern, die der Verein im Laufe der vergangenen 15 Jahre sammelte.

Herzstück der Veranstaltung war eine Podiumsdiskussion, in der verschiedene Begründer und Begleiter von Bürgerbegehren aus ihrer Sicht die vergangenen Jahre Revue passieren ließen. Neben Susanna Tausendfreund und Susanne Socher sorgten Josef Deimer, Altoberbürgermeister von Landshut, Peter Gauweiler, der Initiator des ersten bayerischen Bürgerbegehrens, Gerald Häfner, Mitglied des Europäischen Parlamentes und ehemaliger Bundesvorstandssprecher von Mehr Demokratie, der bayerische Verfassungsrichter Klaus Hahnzog sowie Bernhard Suttner, der Vorsitzende der ödp Bayern, für eine angeregte Diskussion. Vor allem die Zukunft der direkten Bürgerbeteiligung lag den Diskutierenden am Herzen, gerade die Förderung von mehr Mitwirkungsrechten auf Bundes- und Europaebene kam zur Sprache.

So endete ein informativer und aufschlussreicher Tag rund um das Thema „Direkte Demokratie“, der Lust machte auf die nächsten 15 Jahre.

Alle Neuigkeiten finden Sie in unserer [Nachrichtenzentrale](#).

Internetadresse dieser Seite: <http://www.mehr-demokratie.de/893.html>
Diese Information wird Ihnen von Mehr Demokratie e.V. zur Verfügung gestellt.
Bitte unterstützen Sie unsere Arbeit mit einer Spende!
Spendenkonto:
Mehr Demokratie - Kto. 885 81 05
BfS München - BLZ 700 205 00
Stichwort: Spende